
令和３年度 第８回岩村地域自治区運営協議会役員会 

議事録 

 

日時：令和４年２月 24 日（木） 

午後 7時 00 分から 8時 00 分 

場所：岩村コミュニティセンター大会議室 

出席：委員 13 名／15 名中  

   オブザーバー：服部市議 

   ３区：田中自治会長 

事務局２名 

欠席：佐々木繁典、小栗廣泰       

                                          

１．会長あいさつ  

２．服部市議あいさつ 

３．議事 

  ①恵那太陽光発電所（飯羽間）について  

  ②令和 4年度 各種審議会・委員会等への委員推薦について 

  ③旧岩村振興事務所の活用について   

４．連絡・報告事項 

①令和 4年度当初予算案（岩村関係分）について   

②全国山城サミット関係事業等について  

  ③河川監視カメラの設置について  

  ④ふるさと納税について  

  ⑤恵那南地区中学校の再編について  

  ⑥新型コロナウイルスワクチンの接種について  

⑦リニアまちづくり講演会について  

⑧「中津川市・恵那市ごみ処理広域化の推進に関する基本合意書」の調印 

について   

⑨恵那市の出生数について  

  ⑩いわむら城下町のひなまつりについて    

５．その他 

 

                                          



■会長あいさつ（西尾公男氏） 

 ・新型コロナまん延防止期間中のため８時までに会議を終了するので、よろし

くお願いしたい。 

 

■服部市議あいさつ 

 ・議場がリニューアルされ、皆さんに傍聴していただきたいが、コロナにより 

  今議会は傍聴できないので、次回でお願いしたい。 

 ・今議会で提案された条例や制度について、以前訴えてきたものがある。本日

は時間がないので、改めて説明したい。 

 ・三森山の登山道と林道の災害について、林道の復旧は２年以上かかる見込み。 

 

■議題 

◆恵那太陽光発電所（飯羽間）について 

  <事務局よりより説明> 

  ・飯羽間３区と４区の連名で昨年１２月に太陽光発電に関する要望書を御 

船ホールディングスに提出し、その回答結果を４ページから５ページに 

掲載している。特に東側の開発エリアについて、地元は開発エリアから除

外意向であるのに対して、業者はこのエリアを外せないという点が課題と

なっている。また、東側エリアの搬入路や中根沢の護岸工事の回答につい

ては地元の要望と乖離する部分が見受けられる。 

  <3 区田中自治会長より説明> 

  ・自治会長になって太陽光発電問題に本格的に関わり、想像以上に大きな問

題であり、またその対応について試行錯誤している。改めてこの問題の対

応について皆さんのご協力をお願いしたい。 

  

◆令和 4年度 各種審議会・委員会等への委員推薦について 

  <事務局より説明> 

  ・1 月の協議会で各種委員推薦候補者の人選方法について提案させていただ 

   いたが、今回推薦候補者案が別添のとおりできたのでお諮りしたい。 

  <委員意見> 

  ・意義等なし 

  <結果> 

  ・別添案の方々を推薦する。 

 

◆旧岩村振興事務所の活用について 
 <事務局より説明> 

 ・旧岩村振興事務所の活用については、12 月と 1月のこの役員会において市 

からの説明が行われた。今回、市の令和 4 年度当初予算案で旧岩村振興事 

務所の活用について、先人顕彰施設として概略設計費 5,000 千円が計上さ 

れた。今後、市と地域で施設整備や管理運営について協議していくことにな 

るが、特に今後の管理について一斎塾だけでなく地域全体で取り組む体制 

が必要。 



 <委員意見> 

 ・市からの話が先月聞いていたものと少し変わってきているように感じるが、 

  地域全体でのサポートが必要である。 

  

■連絡・報告事項 

◆令和４年度当初予算案（岩村関係分）について 

<事務局より説明>   

・市の令和４年度当初予算案のうち岩村町関係分の主なものを説明。主なもの 

は旧岩村振興事務所関係、山城サミット関連、伝建地区関係、その他（県営 

ため池整備）。 

 <委員意見> 

 ・特になし 

 

◆全国山城サミット関係事業等について  

<事務局及び観光協会岩村支部長説明> 

・山城サミット関連チラシでの桔梗家紋使用で町民からの指摘があり、チラシ 

を作成した観光交流課の説明では、桔梗家紋に特別な意図はないが申し訳 

なかった、今後は桔梗家紋は使用しないとの回答。 

 

◆河川監視カメラの設置について 

 <事務局より説明> 

 ・Ｒ４年度予算で岩村川の新道橋付近に河川監視カメラ 1台を設置予定。 

 

◆ふるさと納税について 

 <事務局より説明> 

 ・Ｒ３年度末見込みで岩村町の積立累計額は 5,306 千円で、このうち令和 3年 

度までに 1,150 千円を活用しているので、残高見込み額は 4,156 千円。岩 

村町への寄付額は増加傾向にはあるが、他の地域や事業で岩村以上に高い 

伸び率を示しているものがある。 

 

◆恵那南地区中学校の再編について 

 <事務局より説明> 

 ・2月17日に開催された地域自治区会長会議で恵那南中学校の再編について、 



今後のスケジュールが示された。主な内容は 2つあり、1つは 4月までにこ

ども園や小中学校の保護者を対象とした説明会と意見交換会を行う、もう１

つは 3月に（仮称）恵那市教育環境検討委員会を設置するもの。 

◆新型コロナウイルスワクチンの接種について 

 <事務局より説明> 

 ・ワクチン接種 3回目の市内接種状況は全体で 23.6％。2回目接種から 6か 

月経過した方を対象に順次接種を進めている。また、小児接種が 3月 7日 

から開始となるため、本日対象者に接種券が発送される。 

 

◆リニアまちづくり講演会について 

 <事務局より説明> 

 ・リニアまちづくり講演会は、新型コロナウイルスの影響により何回も延期と

なってきたが、今回オンライン配信で行われることとなった。2月 25 日 15

時からえなっコチャンネル又は Youtube で視聴いただきたい。 

 

◆「中津川市・恵那市ごみ処理広域化の推進に関する基本合意書」の調印 

について   

 <事務局より説明> 

 ・ごみ処理の広域化について「中津川市・恵那市ごみ処理広域化の推進に関す

る基本合意書」が 3 月に調印される方向で進められている。現時点では令

和 15 年度を目途に新ごみ処理施設を稼働目標としている。 

  

◆恵那市の出生数について 

 <事務局より説明> 

 ・岩村町では今年度 1月末までに 20 人生まれ、前年度同期と同じ人数。恵那

市全体では 182 人で昨年同期と比べ 10 人少ない。 

 

◆いわむら城下町のひなまつりについて 

 <いわむら城下町のひなまつり賑わい構想委員会より説明> 

 ・3 月 1 日から 4月 3日までひなまつりを開催するのでご覧いただきたい。ひ

なまつりイベントについては新型コロナウイルスの関係で「宵のひなまつ

り」以外は中止する。 



 

◆その他 

 ■中将姫誓願桜の植樹について 

  <恵那市観光協会岩村支部長より説明> 

  ・中将姫誓願桜の植栽について、先日生涯学習課及び業者立会いの下で植栽 

候補場所の選定を行い、現在教育委員会への申請手続きを行っている。 

  <委員意見> 

  ・植栽本数は何本か。 → 1 本 

 

  ■富田会館のリニューアルについて 

  <事務局・ふるさと富田振興会会長より説明> 

  ・今年市から移譲を受けたふるさと富田会館のリニューアル工事が終わり、 

このたびリニューアルオープンとなる。3月 20 日、21 日に内覧会を開催 

するのでこの機にご覧いただくとともに皆さんの利用をお願いしたい。 

  

  ■ＦＭ岐阜放送（女城主）の視聴について 

  <事務局より説明> 

  ・ＦＭ岐阜の放送番組「えなはえーなー」で『女城主』に関するラジオドラ 

マが放送されるので、視聴いただきたい。 

 

★次回の会議 

 ３月 24 日（木）19 時 30 分 岩村コミセン大会議室 

 

【20 時 00 分閉会】 


